

Fecha: 28-01-2026

Medio: Diario Austral Región de Los Ríos

Supl. : Diario Austral Región de Los Ríos

Tipo: Noticia general

Título: **Fiscal destacó en su cuenta pública aumento de 20,5% en las condenas**

Pág. : 2

Cm2: 577,2

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

4.800

14.400

No Definida

TATIANA ESQUIVEL.
Fiscal valoró
en 2025 se
tuvieron 7.830
sentencias,
desarticuló
grupos
iminales
implementó
tipos en
imen
ganizado,
litos
cuales,
violencia de
nero y
litos
rales.



MIGUEL A. BUSTOS A. / UNONOTICIAS

LA CUENTA PÚBLICA DE LA FISCALÍA REGIONAL DE LOS RÍOS SE REALIZÓ EN DEPENDENCIAS DEL AERÓDROMO LAS MARÍAS. ASISTIERON AUTORIDADES LOCALES, REGIONALES Y NACIONALES.

er Ávila González
avila@diariovaldivia.cl

a fiscal regional de Los Ríos, Tatiana Esquivel, rindió ayer en el recinto del Aeródromo Las as, en Valdivia, la cuenta de su gestión correspondiente al período 2025, oca en que detalló los principales resultados alcanzados en el contexto de persecución penal, protección de víctimas y modernización institucional en un contexto de creciente complejidad delictual.

El índice de condenas pasó del 14,6 por ciento en 2023 al 16,9% en el año 2025, reflejando una persecución penal más efectiva y focalizada, según indicó la autoridad regional.

fenómenos delictuales y adaptarse a su evolución desde la prevención hasta el juzgamiento penal", señaló la fiscal Esquivel al inicio de su exposición.

Uno de los logros más destacados del año fue la obtención de 7.830 sentencias definitivas condenatorias, cifra que representa un incremento del 20,5% respecto a 2024 y del 31,4% comparado con 2023. Los tribunales condenaron a 5.826 imputados durante el año, superando ampliamente los 4.793 del año anterior.

El índice de condenas pasó del 14,6 por ciento en 2023 al 16,9% en el año 2025, reflejando una persecución penal más efectiva y focalizada, según indicó la autoridad regional.

BANDAS DESARTICULADAS

En el combate al crimen organizado, la Fiscalía Regional desarticuló 49 bandas y organizacio-

nes criminales entre 2024 y 2025, incautando más de media tonelada de droga que habría generado utilidades superiores a 6 mil millones de pesos. Las incautaciones incluyeron 300 kilos de marihuana procesada, 216 kilos de cocaína base, 53 kilos de clorhidrato de cocaína y 9 kilos de ketamina.

La fiscal destacó que "hemos sido parte activa de los desarrollos informáticos de la institución para alcanzar mayor eficiencia, hemos mejorado nuestras capacidades para abordar el trabajo", lo que se tradujo en 312 condenas por tráfico de drogas en el bienio 2023-2025.

Durante 2025, la región incorporó el Equipo contra el Crimen Organizado y Homicidios (ECOH), integrado por 10 profesionales especializados, convirtiéndose en la región número 11 del país en contar con esta unidad.

Labor destacada por la Fiscalía Nacional

En relación a la Cuenta Pública de la Fiscalía Regional de Los Ríos, la directora ejecutiva de la Fiscalía Nacional, Mónica Naranjo, expresó que "corroboramos la impresión que teníamos de la Fiscalía Nacional, que el trabajo que se ha realizado en la región de Los Ríos ha sido muy exitoso, un trabajo muy mancomunado con las distintas policías, con los distintos servicios, lo que efectivamente se requiere para poder llevar adelante la persecución penal. Se debe destacar el avance que ha tenido la Fiscalía Regional de Los Ríos, con sus distintas iniciativas ya instaladas, y que posteriormente se han implementado en otras zonas. Eso habla de un trabajo que debe ser destacado".

ESPECIALIZACIÓN

La gestión de la fiscal Esquivel, iniciada en octubre de 2023, se ha caracterizado por impulsar la especialización investigativa. Durante el bienio se crearon unidades especializadas en Género, Medio Ambiente, Delitos Sexuales, Robo, Crimen Organizado, Derechos Humanos, Flagrancia y Delitos Rurales, entre otras.

En materia de violencia de género, la Fiscalía Regional de Los Ríos fue pionera al crear en diciembre de 2023 la primera Unidad Especializada en delitos de género del país. Durante 2025 se registraron 5.386 víctimas de este tipo de delitos, y destaca que en los últimos dos años no hubo femicidios consumados, mientras que en los

catorce femicidios frustrados el 100% de los autores fue detenido y formalizado.

En delitos sexuales, se registraron 1.481 denuncias durante 2025, la cifra más alta registrada hasta la fecha. Los condenados por violación aumentaron en 161 por ciento y por abuso sexual infantil en 14%.

Durante 2025 se registraron diecinueve homicidios consumados en la región, lo que representa una disminución del 13,6% respecto del año anterior. La mayoría de estos casos se encuentran aclarada, con 10 imputados en prisión preventiva.

ATENCIÓN A VÍCTIMAS

Durante el año se atendieron 44.261 víctimas, un 7 por ciento más que en 2024, de las cuales 12.119 correspondieron a delitos que vulneran la integridad, libertad y vida de las personas.

Fecha: 28-01-2026

Medio: Diario Austral Región de Los Ríos

Supl. : Diario Austral Región de Los Ríos

Tipo: Noticia general

Título: **Fiscal destacó en su cuenta pública aumento de 20,5% en las condenas**

Pág. : 3

Cm2: 669,5

Tiraje:

4.800

14.400

Lectoría:

Favorabilidad:

No Definida

ios en el periodo 2025 (un 8,1% más que en 2024). A eso regaron 2 mil 827 audiencias de formalización.

Fiscalía de Los Ríos, según explicó ayer fiscal Tatiana Esquivel. A ellos se suman 19 personas en condición de contrata.

Esta cifra que representa un incremento del 20,5% en comparación con 2024 y del 31,4% si se compara con el año 2023.

le la página anterior)

1 Unidad Regional de
ión a Víctimas y Testigos
í) atendió a 2.073 usu-
lurante 2025, aumentan-
ntes especializa-
57% respecto a los últi-
os años. Se entregaron
estaciones de protec-
por un valor superior a
illones de pesos, además
l prestaciones de apoyo
2 millones de pesos.

ALIZACIÓN

cal regional destacó que
os "ha sido una de las 4
nes pioneras en imple-
ar la tramitación digital de
vestigaciones penales en
s". Durante 2025 se trans-
on 23.147 archivos digi-
tráves del Sistema de
ferencia de Archivos Digi-
en comparación con los
de 2024, evidenciando el
nicio del sistema.

La región también fue de-
da piloto para implemen-
tJUD, el nuevo sistema de
tación del Poder Judicial,
ndo su uso en noviembre
25 en todos los Tribunales
rancia de la jurisdicción.

OR ACTIVIDAD

nte 2025 se realizaron
audiencias de control de
ición, un 8,1% más que en
y 2.827 audiencias de for-
ación, con un incremento
4%. Se aplicaron 50.331
os a los delitos, de los
s 16.910 correspondieron
as judiciales.

as salidas alternativas
ién mostraron incremen-
e aplicaron 2 mil 409
nsiones condicionales
rocedimiento y 1.089
os reparatorios, supe-
s a las cifras de 2024.

UTACIONES RÉCORD

cautaciones de armas de
mostraron un fuerte cre-
nto, pasando de 31 unida-
2023 a 168 en 2025.

ECCIONES PARA 2026

trar su cuenta pública, la
regional Tatiana Esquivel
ó que "es decisión de esta
l Regional perseverar en
enda, consolidando nues-
rganización interna, los
os y procesos de trabajo,
izando el esfuerzo en
los fenómenos de mayor
ancia para evitar su progra-
n con las consecuencias
as que eso tiene en la se-
ad de nuestra sociedad".



DURANTE LA CEREMONIA, LA FISCALÍA REGIONAL DE LOS RÍOS CONDECORÓ LA LABOR EN CONJUNTO QUE REALIZAN CON LAS DISTINTAS POLICIAS.

MIGUEL A. BUSTOS A./ UNONOTICIAS.



LA CEREMONIA FUE DIRIGIDA POR LA FISCAL REGIONAL TATIANA ESQUIVEL.

MIGUEL A. BUSTOS A./ UNONOTICIAS.

La región puede estar
muy tranquila porque acá hay un trabajo
mancomunado, no solo de Fiscalía con
Carabineros, sino también con las de-
más instituciones".

General Carlos Contreras
Jefe de zona de Carabineros.

Somos una región
con buenos resulta-
dos en la prevención
y combate a la delin-
cuencia, y la labor de
cada institución, y el
trabajo colaborativo
es muy relevante".

Prefecto inspector Miguel Cea
Jefe PDI en Los Ríos.

Como policía marí-
tima nos hemos ido es-
pecializando en un
ámbito que es parti-
cular, donde nos vin-
culamos con la Fis-
calía por varios delitos,
y ha sido un trabajo
enriquecedor".

Capitán Juan Arancibia
Gobernador Marítimo.

La Fiscalía de Los Ríos cuen-
ta con una dotación de 111 fun-
cionarios de planta y 19 a hono-
rarios, ejecutando durante
2025 el 99,4% de su presupues-
to de 7.051 millones de pesos.

Durante la ceremonia, la
fiscal Esquivel entregó un recono-
cimiento a las policías de la re-
gión, destacando la labor que
realiza Carabineros, la Armada de Chile y Gendarmería
ria con el Ministerio Público.

Finalmente, la persecutora
destacó la aprobación del pro-
yecto que busca fortalecer el
Ministerio Público a través de un
aumento del personal (se su-
maban 819 nuevos cargos), sino
también entregar nuevas he-
rramientas y recursos al Fiscal
Nacional y al Ministerio Público.

En ese sentido, ayer la Sala
del Senado aprobó por unan-
imidad el informe de la Comi-
sión Mixta que zanjó las dife-
rencias entre ambas ramas del
Congreso, y ahora el proyecto
quedó ad portas de convertirse
en ley. Solo falta la votación en
la Cámara de Diputados (as).

Ilos informáticos más eficaces
en la tramitación de causas y
más vinculados con la comuni-
dad. También hemos mejorado
la atención a víctimas, alcan-
zando un destacado nivel de
respuesta a nivel nacional".

"El desafío hacia adelante
es perseverar en esta senda:

consolidar nuestra organiza-
ción interna, fortalecer proce-
sos y focalizar esfuerzos en los

fenómenos de mayor relevan-
cia, para evitar su propagación
y proteger la seguridad de
nuestra sociedad".

Finalmente tuvo un agradeci-
miento especial para todo el
personal que hace posible que
el sistema funcione diaria-
mente, entre ellas "a la comunidad
de Los Ríos, en la ciudad, en los
barrios y al mundo rural, graci-
as por denunciar, por confiar y
exigirnos a cumplir nuestro
trabajo. A las organizaciones ci-
viles y comunitarias (juntas de
vecinos, asociaciones rurales,
agrupaciones de mujeres y diri-
gientes territoriales), que mu-
chas veces son ustedes la pri-

mera voz que advierten lo que
pasa en nuestro territorio. Al
Gobierno Regional, municipios,
serenís y servicios públicos;
parlamentarios que han
impulsado herramientas legis-
lativas claves, y su apoyo se
siente en este territorio; al po-
der judicial en general por su
gran labor y sostener audiencias
y juicios 24/7 con rigor e in-
dependencia".

"A la Defensoría Penal Pú-
blica, porque sin defensa no hay
justicia, y su labor técnica des-
de el primer minuto eleva la
calidad del sistema; ya a nuestras
universidades regionales por
abrir las puertas hacia la forma-
ción e innovación; a los medios
regionales por informar con
responsabilidad y acercar la jus-
ticia a la ciudadanía; ya a mi equipo,
fiscales, abogados y aboga-
das, funcionarios profesionales,
gran equipo, este sistema
funciona porque ustedes lo
sostienen. Y finalmente la Fis-
calía nacional por su liderazgo
y visión estratégica, y apoyo
permanente a las regiones".

REACCIONES

Sobre la labor de la fiscalía re-
gional, el jefe de zona de Ca-
rabineros, general Carlos Con-
treras, manifestó que "la región
puede estar muy tranquila por-
que acá hay un gran trabajo
mancomunado, no solo de la
Fiscalía con Carabineros, sino
también con las demás institu-
ciones, que se ha reflejado en
los distintos resultados. Estamos
dispuestos a seguir en la
misma senda, porque la fórmu-
la que tiene el Estado de perse-
guir delitos ha dado sus frutos".

A su vez, el prefecto inspec-
tor y jefe de la PDI Los Ríos, Jo-
sé Miguel Cea, expresó que
"siempre es importante para la
PDI estar conectado con todo
el ecosistema de seguridad. En
cuanto a la Fiscalía, estamos
muy satisfechos porque reali-
zan una gran labor, y que a la
vez destaquen el trabajo colab-
orativo es super importante.
Somos una región con buenos
resultados en la prevención y
combate a la delincuencia en
general y la labor de cada insti-
tución, y el trabajo colaborati-
vo es muy relevante".

En tanto, el defensor regio-
nal, Luis Soto, señaló que "va-
loramos los porcentajes que
han ido a la baja en varios deli-
tos, como por ejemplo el robo
en lugar habitado, e igualmen-
te agradecemos el valor que se
le reconoce a la institución en
su rol salvaguardar los dere-
chos de las personas sometidas
al proceso penal efectuadas
por la fiscal regional. Asimis-
mo, felicitamos el reforzamiento
del Ministerio Público, pero
nos preocupa que no existe
igual reforzamiento para la
labor defensa y su institución
pública, ya que ese desequilibrio
arriesga el buen funcionamiento
del sistema penal".

Por último, el gobernador
marítimo de Los Ríos, capitán
de navío Juan Pablo Arancibia,
añadió que "el vínculo que
existe en esta región y en todo
Chile con la Fiscalía es perma-
nente, y ha ido creciendo cada
vez más. Hay mayor demanda de
actividades en el ámbito fluvial,
y se ha marcado en esta re-
gión con diversos casos de rele-
vancia. Como policía marítima
nos hemos ido especializando
en un ámbito que es particular,
donde nos vinculamos con la
Fiscalía por varios delitos y ha
sido un trabajo colaborativo
muy enriquecedor y esperamos
que se mantenga".

